

TEMA:

- 
- DOCENTE: SARAIN GUMETA MORENO
 - NOMBRE DEL ALUMNO: ANDREA CASTRO HIDALGO
 - CARRERA: MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
 - CUARRIMESTRE: 7°
 - MATERIA: ZOOTECNIA DE CONEJOS

❖ INTRODUCCION

Existen algunas enfermedades de los conejos y problemas comunes que se observan que pueden prevenirse asegurando que haya entendimiento de lo que un conejo sano requiere. También es importante saber las señales sutiles que le puede decir que su conejo no se encuentra bien. Aunque no los clasifiquemos dentro de las enfermedades de los conejos como tal, los siguientes problemas de salud son muy comunes en la especie y también debemos prestarles atención: Sobre crecimiento dental o malformaciones. Los incisivos superiores o inferiores crecen de forma excesiva llegando a desplazar la mandíbula hacia atrás. Las enfermedades de conejos más comunes afectan la piel, orejas, sistema respiratorio, estado de ánimo, y apetito. Conoce los síntomas y tratamientos

❖ Pasteurelosis.

La Pasteurelosis en conejos domésticos es una enfermedad bastante frecuente, si tienes un conejo como mascota no puedes dejar de leer este post. Se contagia muy fácilmente entre conejos, así que ¡es mejor que estés preparado por lo que pudiera ocurrir! Te contamos de qué se trata. La Pasteurelosis en conejos es una enfermedad provocada por una bacteria denominada *Pasteurella multocida*. La enfermedad puede dar síntomas locales o generalizarse, de modo que puede llegar a ser una patología muy compleja. La bacteria entra por vía nasal y se reproduce por todo el sistema respiratorio, e incluso a veces llegando a todo el organismo. En casos realmente graves, la afección llega a la sangre, provocando septicemia hemorrágica y llegando a afectar a los órganos vitales. La pasteurelosis en conejos se trata con antibióticos durante el tiempo que se considere apropiado, nunca suele ser menos de una semana. Es conveniente acudir al veterinario a la más mínima sospecha de la enfermedad, ya que el diagnóstico temprano es vital para conseguir curarla.

❖ Colibacilosis.

Los problemas digestivos son la principal causa de mortalidad en las explotaciones de conejos. Además de la mortalidad, los procesos digestivos son responsables de importantes perjuicios económicos, debido a la disminución del crecimiento de los gazapos y el aumento del índice de

conversión del alimento. La colibacilosis es una patología resultado de la infección del conejo por parte de cepas de E. coli altamente patógenas (EPEC). Estas cepas son similares a las cepas EPEC humanas causantes de las diarreas infantiles en países en vías de desarrollo a través de la ingestión de alimentos mal cocinados, agua contaminada o contacto directo con otras personas afectadas; o incluso, a través de nuestros animales de producción y domésticos, como bovinos, ovinos, caballos, perros y cerdos. La bacteria E. coli, descubierta por Theodor Escherich en 1885, es una bacteria bacilar Gram negativa, perteneciente a la familia de las enterobacterias. Es uno de los pocos seres vivos capaces de producir todos los componentes que necesita para vivir y reproducirse, a partir de compuestos básicos y fuentes energéticas sencillas y suficientes.

❖ Coccidios.

La coccidios es una enfermedad causada por parásitos internos del grupo de los coccidios, de hecho, se trata de la parasitosis que afecta con mayor frecuencia a los conejos, teniendo una mayor incidencia en las tres semanas posteriores al destete. Como veremos de forma más específica en la sintomatología, el principal signo que alerta sobre un estado patológico del animal es la diarrea, de hecho, los conejos no mueren por la infestación del parásito sino por las manifestaciones que ésta causa en su organismo, ya que la diarrea, junto con la pérdida del apetito, puede llevar a un severo estado de deshidratación e inanición.

❖ La sarna

es una enfermedad de la piel causada por ácaros extremadamente contagiosa, por lo que se extiende rápidamente en granjas Cunicola. Se trata además de una enfermedad zoonótica, es decir, que puede ser transmitida a los humanos. Tan sólo estos dos factores dan una idea acerca de su importancia. Los síntomas de la sarna en conejos varían dependiendo del ácaro causante. Por regla general podremos detectar anomalías en la piel y pelaje, picor y apatía. El rascado continuo por el picor hace que el conejo empeore sus heridas, sangrando y supurando por las grietas de la piel. Los ejemplares en los que la enfermedad esté avanzada pueden padecer anemia e incluso fallecer.

❖ Mastitis.

Se trata de una inflamación de las glándulas mamarias de la coneja, producida por bacterias del tipo estafilococo y estreptococo, aunque el culpable en la mayoría de los casos es el Staphylococcus aureus.

❖ Pododermatitis.

Se produce por un aumento de presión en la zona metatarsal, que provocará inflamación, isquemia y necrosis de los tejidos blandos circundantes, dando lugar a la aparición de hiperqueratosis, erosiones y úlceras. En esta fase, es muy probable que los propietarios no observen el problema en el animal, y sólo nosotros podamos detectarlo en las revisiones rutinarias.

❖ Dermatofitosis.

La dermatofitosis en conejos, o tiña, es una enfermedad de la piel provocada por una serie de hongos, existen diferentes especies que pueden transmitir esta patología. Es realmente contagiosa, este hongo se reproduce y transmite por esporas y puede sobrevivir en el ambiente más de un año.

❖ CONCLUSION

Las enfermedades más comunes en los conejos son, sin duda alguna, las relacionadas con el sistema digestivo, que se dan desde la boca hasta el final de los intestinos. Los problemas digestivos en los conejos pueden darse porque le ofrecemos una dieta inadecuada (problemas en la nutrición) o bien, por aspectos que no tengan que ver con lo que come, sino con su entorno, el estado de salud de distintos órganos del animal u otros aspectos. Estas son las enfermedades más frecuentes en conejos, las cuales explicaremos mejor más adelante.